

Compte-rendu Équipe d'Animation Pastorale

Maison paroissiale de Menthon Saint-Bernard

Lundi 15 décembre 2025

18h30 à 20h30

Présents :

- Père Olivier Fleau
- Père Stéphane Raux
- Père Maurice Riguet
- Dominique Aussedat
- Geneviève Bodoy
- Claire Rigal

Excusés :

- Olivier Trimbur
- Damien Richard

Rétro du mois précédent :

Retour sur les événements :

Assemblée presbytérale du 17 au 19 novembre à la Flatière : tous les prêtres étaient autour de l'évêque, la retraite a été prêchée par un moine de Tamié.

Messe de la Ste Cécile avec l'orchestre de Veyrier le 23 novembre : bonne initiative. Point d'amélioration : faire un point avec l'équipe liturgique au préalable sur le nombre et la durée des morceaux

Rencontre du Père Fleau avec l'équipe d'adoration de Veyrier-du-Lac le 26 novembre : adoration et dîner. Est sortie de cette rencontre l'idée d'une soirée pénitentielle à Menthon avec adoration, animée par l'équipe de Veyrier, proposée le 19 décembre à 20h.

Journée diocésaine du 29 novembre : bonne représentation de la paroisse, une journée riche d'initiatives originales dans le village des paroisses.

Art et Foi : 2 sessions les 8 et 10 décembre, bonne fréquentation lors des 2 dates, un bon fonctionnement le 8 décembre avec la messe au préalable et l'envoi vers l'exposition à la fin de la messe. Un événement qui est maintenant bien ancré dans la paroisse.

Crèches : à Alex, invitation des enfants à venir participer à faire la crèche avec une affiche : une trentaine d'enfants sont venus aux visites proposées, y compris des enfants qui ne fréquentent la paroisse de loin. Proposition pour le 3 janvier : installer les rois mages et partager la galette.

Structure des messes :

- Plusieurs membres de l'EAP insistent sur le fait que des temps de recueillement soient systématiquement respectés pendant les célébrations, et en particulier après la communion. Il est demandé à ce que le chant de communion soit chanté pendant la procession et non après.
- Un membre de l'EAP regrette que le temps accordé à la liturgie de l'Eucharistie soit déséquilibré au regard de celui de la liturgie de la Parole. Il est recommandé par exemple que le nombre d'intentions pour la prière universelle soit limité à 4.

Remarques générales :

Bien et important de mettre en avant les différentes sensibilités des personnes qui ont des initiatives sur la paroisse.

Compte-rendu à transmettre rapidement à l'EAP, pour validation rapide avant diffusion : ne pas attendre la session suivante de l'EAP

Dates à venir :

Apéro écho : fixer les nouvelles dates.

Rencontre avec le conseil économique et écomat diocésain : 17/12/2025, pour faire un point et un retour d'expériences

Intervention P. Olivier école des Moulins sur l'Avent : 19/12/2025, en classe le matin, célébration l'après-midi dans l'église de Menthon-Saint-Bernard

Célébration pénitentielle de l'Avent à Menthon : 19/12/2025 à 20h

Prière sur le monde : 22/12/2025 à 20h à Bluffy

Assises du catéchuménat : 10/01/2026 à Maison du diocèse, destinées aux EAP, aux prêtres, aux équipes de préparation au baptême

CPP : 31/01/2026, aborder la situation des finances de la paroisse pour réfléchir à des solutions

Livraison de la maison paroissiale : 12/02/2026

Prochaines réunions de l'EAP : 19/01/2026, 16/02/2026, 16/03/2026, 20/04/2026, 18/05/2026, 15/06/2026

Autres initiatives :

Petites fraternités missionnaires : avec Benoît Houssay, en cours de montage avec des kits, pour lancement en janvier : inter paroisse et non par Ricochet, 8 personnes max. Y envisager l'accueil des nouveaux baptisés.

Confirmation : 9 jeunes de l'aumônerie partants pour être confirmés + peut-être 3 de l'Arche

Assemblée paroissiale, le même jour que le repas le 24 avril, réserver le Clos Chevalier

Point budget

Repas paroissial du 15 novembre : 97 personnes, résultat de 1200€. Proposition d'en faire un autre au printemps, vendredi 24 avril au soir : idée d'un loto, d'une course de relais, d'un panier garni à Pâques,

Résultat négatif de la paroisse autour de 15000 €, et avec le loyer de la maison paroissiale, risque d'augmentation de l'équivalent pour atteindre 30000 € :

- Faire une annonce particulière aux messes de Noël pour sensibiliser les participants
- Faire une quête spéciale en juillet comme l'été dernier, en ajouter une en août

Ressources globalement en baisse : les quêtes, les cierges. A Menthon, installation de cierges électriques car pas de possibilité de brûler des cierges depuis la restauration de l'église.

2 postes lourds au niveau énergétique : Veyrier-du-Lac (2500€/an) et St Germain (4000€/an).

Piste d'économies : feuille paroissiale actuellement en couleur, possibilité d'économies en passant au noir et blanc de 2500€ / an : OK de l'EAP, en retravaillant les illustrations pour les adapter au noir et blanc.

Messes de Noël

Toutes les équipes sont complètes, sauf St Germain le 25 au soir : faire une annonce le week-end du 20, demander à Axel Bouvet de faire une relance.

Demande par un paroissien d'une 7^{ème} messe de Noël à Menthon qui n'est pas retenue